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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１ 

 
島 袋  勝 元 

 
市政研究会 

 
平成 20年度施政方針について 
１．（P‐3）日米地位協定の抜本的見
直しについて 

 
 
２．（P‐3）東部海浜開発事業につい
て 

 
 
 
 
 
 
 
３．（P‐4）沖縄市 100 人委員会につ
いて 

 
 
４．（P‐4）中心市街地活性化基本計
画の認定取得に向けて 

 
 
 

 
 
(1) 見直しが実現、前進しない理由は 
(2) 市としての方針はどうなっていますか 
(3) 防犯カメラの設置については 
 
(1) 一期工事容認は高く評価致しますが容認した大

きな理由を５点ほど挙げて下さい。 
(2) 沖縄市は受け入れを表明したが市独自の計画、

土地利用等はどうなりますか 
(3) 企業誘致など全体計画はどう進めていきます

か。 
(4) これまでの策定された計画は変更していくの

か。 
 
(1) 沖縄市活性化 100人委員会の現状は 
(2) どの様な提言を受けていますか 
(3) まちの活性化にどの様に生かされていますか 
 
(1) 具体的にどの様な計画がありますか 
(2) 県内、県外の実例はどうなっていますか 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１ 

 
島 袋  勝 元 

 
市政研究会 

 
５．（P‐5）エイサーのまち宣言後に

ついて 
 
 
 
 
６．（P‐5）地場産業の活性化や新た

な産業の誘致について 
 
 
 
７．（P‐6）沖縄こどもの国支援につ

いて 
 
 
８．（P‐7）農業および漁業の振興に

ついて 
 
 
 

 
(1) 市の今後の支援策はどの様な計画を持っていま

すか 
(2) エイサーまつりの一部有料化は今後どうなりま

すか 
(3) 青年会への支援は 
 
(1) 地場産業の活性化に向けてどの様な取り組みが

必要ですか。 
(2) どの様な産業企業誘致を考えていますか 
(3) 用地やインフラ整備は本市でできるのか 
 
(1) 財政的上、年間どの程度の支援ができますか 
(2) 県の過去５年間の支援状況はどうなっています

か。 
 
(1) ビワとマンゴーを生産する沖縄市が県の拠点産

地に認定され、さらなる支援策を 
(2) 販売については生産者、ＪＡ、行政が協力して

進めるべきだと思いますが当局の考えは 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１ 

 
島 袋  勝 元 

 
市政研究会 

 
９．（P‐7）アグリビジネスについて 
 
 
 
 
10．（P‐9）地方財政状況が厳しい中

での市の対応について 
 
 
 
11．中部合同庁舎への旅券センター誘

致について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1) 庁議は何回開催致しましたか 
(2) アグリビジネス計画策定について 
(3) 農業を中心とする大事業であります。市の方針

は 
 
(1) 財政の健全化への具体的な取り組みは 
(2) 暫定税率廃止についての市の所見は 
(3) 民主党や革新政党は反対であるが本市への影響

は 
 
(1) 旅券事務についての市の方針は 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 

 
日本共産党 

 
１．基地行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）施政方針では｢嘉手納基地においては、パトリ

オットミサイル（PAC３）の配備や最新鋭戦闘機 
F－22Aラプターの飛来など・・・負担軽減どこ
ろか基地機能強化・・・米軍人軍属による事件・

事故はあとをたたず・・・騒音被害や有事を想定

した即応訓練は、新たな基地被害を派生させ・・・

市民の不安と負担が一層大きくなっていること

に憤りを覚え・・・遺憾｣とあります。｢米軍再編｣

による沖縄基地の不沈空母化・要塞化と演習の激

化、終わりのない米軍犯罪は、市民の健康と安全

を危険にさらし続けています。市民の命と暮らし

を守る行政責任者の認識として、｢遺憾｣だけでは

すみません。 
①13 万市民の生命をあずかる行政の責任者とし
て、今回の｢少女暴行事件｣に対する、市長の見解

をお聞かせください。 
②凶悪犯罪をくり返している海兵隊について、市長

の認識と対応をお聞かせください。 
③｢米軍基地の縮小・撤去｣こそ、最大の｢米軍犯罪｣

再発防止策だと考えます。この際、日米政府に、

沖縄市長として｢嘉手納基地撤去｣を強く要求す

べきです。答弁を求めます。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 

 
日本共産党 

 
１．基地行政について 
 
 
２．中心市街地の活性化と雇用創出、

福祉・教育のまちづくりについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）｢少女暴行事件｣に抗議する市民大会開催の動き

について、市長の見解をお聞かせください。 
 
（１）｢中心市街地活性化基本計画｣の概要と認定取得

の目途を報告してください。 
 
（２）コザ十字路周辺の再開発構想として、銀天街に

複合的機能を備えた市営の高層住宅、市立図書館

を建設し、公園、職・住が隣接する街づくりは、

市長の政治公約です。 
 ①銀天街を核とする周辺の既存商店街のリニュー

アルは、特性を生かした地域の活性化につなが

り、東門市政のオープン政策を促進する目玉公約

のひとつです。 
 ②政治的リーダーシップを発揮し、戦略をもって推

進すべきプロジェクトだと思いますが、計画の見

通しはどうなっていますか。 
 
（３）｢沖縄市就労支援センター｣の業務内容、設置後

の実績について報告してください。 
（４）｢こどものまち宣言｣の企画イベント、セールス

ポイントを説明してください。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 

 
日本共産党 

 
２．中心市街地の活性化と雇用創出、

福祉・教育のまちづくりについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（５）｢沖縄市保育充実計画(仮称)｣の目標について報

告してください。 
（６）全国一斉学力テストについての見解をお聞かせ

ください。 
（７）「乳幼児医療費助成」について、小学校卒業ま

での入院医療費無料化の施策は画期的です。対象

者の人数と、財源的な裏付けを教えてください。 
（８）｢国保財政の立て直し｣について、現状認識と運

営施策についてお聞かせください。 
（９）高齢者への新たな負担と“医療差別”をもたら

す後期高齢者医療制度は、中止・撤回すべきです

が、もし、実施された場合、本市の対応策はどう

なっていますか。市長の認識をお聞かせくださ

い。 
（10）返還合意されたキャンプ瑞慶覧地区の跡地利用

について、地権者や北中城村との協議はどの程度

進んでいますか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 

 
日本共産党 

 
３．農業・畜産、漁業の振興について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）原油高騰による農家や漁民などへの影響につい

てお伺いします。 
 ①ハウス栽培農家、漁業者、クリーニング店、灯油

販売店など、燃料油を使う事業者から、経営が立

ち行かないとの悲鳴が上がっています。当局は、

実態を把握していますか。報告してください。 
 ②原油高騰問題は、事業者や市民生活を直撃し、今

後も悪化することが予想されます。庁内に対策本

部を設置して、可能な手立てを講じるべきです。

責任ある答弁を求めます。 
 
（２）中部ファーマーズマーケットちゃんぷるー市場

の運営、開設に伴う農業振興への波及効果につい

て教えてください。 
 
（３）パヤオ鮮魚直売店の経済効果、漁業振興の課題

について報告してください。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 

 
日本共産党 

 
４．東部海浜開発事業の｢総合判断｣に

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）昨年 12月 5日、市長が泡瀬埋立事業について、

｢1期工事容認、2期工事困難｣と決断された理
由、根拠をお聞かせください。 

 
（２）泡瀬埋立事業 1期工事の海域は、大規模なサン

ゴの生息地ですが、埋め立てにより破壊が進んで

います。工事による破壊は仕方がないとのお考え

ですか。 
 
（３）アセス書に記載されていない新種・貴重種が多

数発見、確認され、海洋生物も 121 種類の絶滅
危惧種が確認されています。財政的にも無駄な公

共事業の典型例です。｢総合的判断｣を撤回するお

つもりはありませんか。 
 
（４）｢ラムサール条約｣、“ジュゴン裁判”の判決に

対する市長の認識、見解をお聞かせください。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
３ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
１．市長の政治姿勢について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1)日米地位協定の改正について 
①平成 18年度の度施政方針に地位協定の改正を求
めていたのですが、どの様に取り組んで来たのか、

どう行動して来たのか詳しく説明をして下さい。 
 
(2)道路特定財源となっている暫定税率について 
①市長は政府与党の延長方針は賛成なのか、それと

も野党（民主党）が提案しているガソリン価格 1リ
ットル当り約 25円を安くするための暫定税率廃止
案に賛成なのか市民にわかりやすく説明をして下

さい。 
 
(3)東部海浜開発事業について 
①一昨年 12月に市民の意見が二分しているとの事   
で東部海浜開発事業を考える検討委員会を立ち上

げ、その検討委員会の結果を踏まえ第一工区につい

てはやむを得ず賛成、第二工区については困難であ

るとの東門市長の結論であるが、第二工区の困難で

あるとの市長の考え方が理解が出来ない。もう一度

詳しく説明せよ。  
 



 10 

順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
１．市長の政治姿勢について 
 
 
 
 
 
２．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
３．健康で安心できる暮らしについて 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
②第二工区の保安水域に関わる 31ヘクタールは新た
なる基地の提供であるとの事で埋立は困難である

との事であるが埋立られた保安水域が陸域になる

事によって新たなる基地となる基地の定義につい

て根拠を示して下さい。 
 
(1)中心市街地の活性化と雇用の創出について 
①中心市街地活性化基本計画の認定取得に向けて

の取り組みについて。 
②中心市街地の活性化に向けた役割とは何か。 
③「雇用の創出については、これまで取り組んでき

た支援により雇用が期待できる企業の展開が進ん

でいる。」との事だがどういう事か詳しく説明せよ。 
 
(1)「医療費の伸びや保険料納付の滞りなどにより厳
しい状況にある国民健康保険料の立て直しは緊急を

要しています。」との事ですが、その立て直しの政策

的な取り組みを詳しく説明して下さい。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
３．健康で安心できる暮らしについて 
 
 
 
 
４．農業の振興について 
 
 
 
 
 
 
 
５．公共施設の整備について 
 
 
 
 
６．市民との協働による街づくりにつ

いて 
 
 
 

 
(2)「市民の健康づくりが最も大切であり、それぞれ
の生活の中で一人ひとりが自らの健康を考え、実践し

ていく環境づくりに取り組んでまいります。」とはど

ういう事か詳しく説明をして下さい。 
 
(1)「消費者や市場から評価の高いマンゴーやビワの
拠点産地としての進展が期待されるなか、農産物の高

付加価値化や地域ブランド化などを促進するととも

に、観光振興の一翼を担う場など、農業の多面的な機

能を活かすアグリビジネスの展開に向け、引き続き取

り組んでまいります。」この事は池原地域の市有地 24
ヘクタールの事なのか、詳しく説明して下さい。 
 
(1)「平成 22年度に本県で初めて開催される全国高等
学校総合体育大会に向けて、施設の充実に取り組んで

まいります。」と言っているがどういう事か詳しく説

明をお願いします。 
 
(1)「沖縄市活性化 100 人委員会および市政懇談会を
実施し、市民参画と対話による行政運営をすすめると

ともに、生活環境意識調査をおこない、市民ニーズの

把握に取り組んでまいります。」とはどういう事か詳

しく説明をして下さい。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
７．財政運営について 
 
 
 
８．平成 18 年度、19 年度の施政方針

の成果について 
 
９．経済行政について 
 
 
 
 
 
10．文化事業について 
 
 
 
 
 
11．福祉行政について 
 
 
 

 
(1)昨年末の人事院勧告による期末手当の 0.1 月分カ
ットが出来なかった理由について詳しく説明して下

さい。 
 
(1)30 学級の実現、図書館の建設、社会福祉センター
の再建等はどうなっているのか。 

 
(1)ミュージックタウン音市場について 
①駐車場についてどう考えているか 
②テナントの入店状況についてどう考えているか 
③音市場の活用についてどう考えているか 
④音楽広場の活用についてどう考えているか 

 
(1)あしびなー自主事業実行委員会について 
①活用状況はどうなっているのか 
②芸術監督について 

 
(2)国際カーニバルの有り方について 
  
(1)37 運動の主旨とは何か、誰がやっているのか、そ
の成果はどうなっているのか詳しく説明して下さい。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
12．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1)県道 20号線の拡幅工事について 
①進捗状況について 
②沖縄署の移転についてはどうなっているのか 
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順 位 氏  名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
４ 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
与那嶺 克枝 

 
公 明 党 

 
１．市政運営について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．中心市街地の活性化について 
 
 
 
 
 

 
（１）市政方針について 

①東門市政誕生から、2年が過ぎたが、公約の実現 
できた点はなにか。 
②20年度の新規事業はなにか。 
③P1 市民の抱えるまちの課題について…、自分た
ちのまちは自分たちで、築いていきたいという市民

の熱い思いとは、どういう思いか、具体的に伺う。 
  ④P2地球温暖化について、市民一人ひとりが実践で

きることはなにか、市長自らどう実践しているか、 
  伺う。 
  ⑤基地問題について、市長就任から何回抗議を行っ

たか、市民が巻き添えになった事件・事故に対し、

市長としてどのように、国へ行動をおこしたか。日

米地位協定の見直しについてどう働きかけるか。 
  ⑥東部海浜開発事業について、総合的な判断をした

とあるが、市民と力をあわせ市民に喜んでいただけ

るよう、努めるために、市長の成功させる思いを伺

う。 
  
（１）P5沖縄市 100人委員会からの提言について 
  実施した点や今後、実施しようとしている点はなに 

  か。 
（２）雇用の拡大と新たな産業の誘致の取り組みはなに  

  か。 
（３）音市場ができ、音楽産業や音楽活動の支援はどう 
  行っているか。 
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順 位 氏  名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
４ 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
与那嶺 克枝 

 
公 明 党 

 
３．こどものまちの推進について 
 
 
 
 
 
 
４．健康で安心できる暮らしについ 
 て 
 
 
 
 
 
 
 
５．農業および漁業の振興について 
 
 
 
 
 
６．公共施設の整備について 
 
 
７．文化事業について 

 
（１）こどもが地域で愛され、育ちを支援するために、 
 新たな政策は何か。 

（２）学校教育環境の整備をすすめる中で、３０人学級 
  の実施はいつか。 
（３）こどもに関する、行政の窓口一本化について、「こ 
  ども室」の設置を検討されたか。 
 
（１）P7「国民健康保険財政の立て直しは、緊急を要す  
  る」とあるが、財政健全化計画は、平成１９年度中

に策定するとの約束はどうなっているか 
（２）市長の公約である、国保料金の軽減は、どうなっ 
  たか。市長として、２年が立ち、３年目に入った今、 
  軽減をいつ、実行できるのか市民に示すべきではな 
  いか。 

 
（１）アグリビジネスの展開に向け、なにを取り組むの 
  か。 
（２）倉敷地域の悪臭問題について、どのように取り組 
  むのか。 
（３）畜産と農家と観光施設の環境整備はどう行うのか。 
 
（１）社会福祉センター・男女共同参画センター・レイ 
  ンボーハイツの建設について 
 
（１）キジムナーフェスタの開催について、予算は適切 
  か 
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順 位 氏  名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
４ 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
与那嶺 克枝 

 
公 明 党 

 
７．文化事業について 
 
 
 
 
 
８．一区一品活動支援事業について 
 
 
９．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
１０．福祉行政について 
 
 
 
 
１１．コミュニティバスについて 

 
（２）ピースフルラブ・ロックフェスティバルやコザ音 
  楽祭等、ピアノコンクール・吹奏楽コンクール、沖 
  縄市文化祭など多くの文化事業がある。音楽産業と 
  して人材育成として、支援が必要である。予算はど 
  うなっているか。 
 
（１）自治会がものづくりをするとは、具体的に何を行 
  うことか。意義、目的を伺う。 
 
（１）比屋根小学校の交通安全対策は万全か。 
（２）放課後子ども教室推進事業の実施校と内容につい 
  て 
（３）不登校児童や無業者の支援対策、ニート相談体制 
  の取り組みについて 
（４）発達障害児への特別支援教育の拡充について 
（５）図書館建設について 
 
（１）乳幼児医療費助成の拡充について 
（２）認可外保育園の給食の助成について 
（３）介護保険の中で、視覚障害者が利用できない、病 
  院などへの付添いについて 
 
（１）P20の沖縄県のバス綱再構築計画の内容について 
（２）２ヶ月間の実証実験を終えてのアンケートや実証 
  結果について 
（３）本格的、実施についてどうか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
５ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
１．基地問題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．道州制について 

 
（１）米海兵隊員による少女暴行事件について市長

の見解を伺う 
 
（２）本市における、米軍人関係者の居住の実態と見  

   解を伺う 
 

（３）基地があるがゆえの今回の事件、指導・教育が

行き渡らない短いローテーションで移動する

海兵隊の撤退を打ち出すことについて市長の

見解を伺う 
 
（４）今回の事件を受けて在沖米軍は構成員に対し 
   無期限の外出禁止を命じたがそのことについ

て市長の所見を伺う。 
 
（５）日米地位協定の見直しについて 
  ①抜本的な見直しに向けた市長としての取り組

みについて伺う 
 

（１）沖縄県単独州を目指すべきとの結論が出たと

きに、市は国や県に対し何を求めていくべきな

のか伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
５ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
２．道州制について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．戦後文化資料展示室について 
 
 
 
 
 
 
４．原油高騰による市民生活と産業活

動への影響について 
 
 
 
 
５．一区一品活動支援事業について 

 
（２）道州制は外交、防衛などは国が担うが、国境と

接する離島の沖縄は米軍基地問題や県民所得、

失業率の高さなどの問題を抱え県や市町村は

国に頼り依存してきた。分権の流れの中で道州

制により多くの権限が委譲されたにしても経

済や税源の問題を含め財政的にも自立できる

単独州として本市の将来像をどう描いていく

のかについて本市の考えを伺う 
 
（１）ヒストリートにおいて新たに戦後文化を発信・

展示することについて伺う 
 
（２）インヌミ収容所に関する資料の収集と同収容 

所のレプリカを作製・展示することについて伺

う 
 
（１）原油価格の高騰による市民生活に及ぼす影響 

の把握と市の対応について伺う 
 
（２）原油価格の高騰による産業活動への影響と状 

況把握について伺う 
 
（１）一区一品活動の所期の目的について伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
５ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
５．一区一品活動支援事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．雇用対策と企業誘致について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）それぞれの地域が持つ特性や誇りとする技を奨

励することは主体的な自治会活動の励みになる

と思う。同事業は各自治会からオファーがあっ

て始めるものなのかについて伺う 
 
（３）新年度において、３自治会を支援するとのこと

だが、今後その外の自治会が持つ特性などを活

かしていくことや指導・助言することについて

いかがお考えか伺う 
 
（１）就労支援センターを充実させることについて 
  ①具体的な就労相談の充実について伺う 
  ②若年層の雇用対策について伺う 

③本市の有効求人倍率と県平均について伺う 
④本市のニート率とニート対策について伺う 
⑤無料職業紹介事業を開設することについて伺

う 
ア．設置のメリット、デメリットについて伺う 
イ．開設の必要性について伺う 
 

（２）雇用対策と企業誘致について 
① トップセールスにより大胆な企業誘致を推進
することについて伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
５ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
６．雇用対策と企業誘致について 
 
 
 
 
 
 
７．地場産業の振興について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
８．中心市街地の賑わい創出について 
 
 

 
②企業誘致に向けて専任（副市長）を任命しプロ

ジェクトチームを設置することについて伺う 
  ③雇用の創出を図るには新たな企業の誘致が必

要である。本市の特性や優遇制のＰＲなどとあ

わせて状況に合う企業誘致を展開していくこ

とについて伺う 
 
（１）安全安心の食料の確保は、担い手の自立支援や 

地場産業法人等の支援と取組みの強化が求め

られているがそのことについて伺う 
 
（２）地場農産品のブランド化への支援と販路拡大の

取り組みについて伺う 
 
（３）地産地消の取り組みについて 
  ①本市の地産地消の取り組みについて伺う 
  ②市産品の生産・消費に占める割合と今後の取組

みについて伺う 
 
 
（１）中心市街地（商店街）の集客に向けた取り組 

みについて伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
５ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
８．中心市街地の賑わい創出について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
９．スポーツコンベンションシティの

推進について 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）音楽による賑わいづくりについて 
  ①イベントなどによるまちの賑わいを創出する

ことについて具体的に伺う 
  ②今後どのような企画を展開していくのか伺う 
 
（３）ミュージックタウンだけでなく周辺の公共空 

間を活用し、独創的な活動をしているアーティ

ストを呼び、新しい風を吹き込むべし。例、コ 
   ンテンポラリーダンスやアーティストらによ 

る賑わいづくりフォーラムの開催などについ

て伺う 
 
（４）オープンカフェの取組み状況について伺う 
 
（１）各種スポーツ合宿の誘致をどのように取り組 

むのか具体策を伺う 
 

（２）広島カープの春季キャンプの効果をどう評価 
しているのか伺う 

 
（３）同キャンプの宿泊先は市街地から遠くなった 

が球団はどう受け止めたのか、市当局はどう考 
えるのか伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
５ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
９．スポーツコンベンションシティの

推進について 
 
 
 
 
 
 
１０．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（４）同キャンプの終えた後に新たな球団を誘致す 

ることについてどのような考えか伺う。例、巨

人、ソフトバンク、韓国球団など 
 

（５）本市のスポーツコンベンションは、本県のスポ 
ーツ振興と観光振興に寄与していると考える  

が、国や県の支援策はあるのか伺う 
 
（１）30人以下学級の取り組みについて 

①本市の小・中学校の 1学級当たりの児童・生徒
数と少人数教育について伺う 

②30 人以下学級に編成することによる効果とデ
メリットについて伺う 

③本市の財政負担と教員加配に対する支援につ

いて伺う 
④30人以下学級の導入と実施時期について伺う 
 

（２）インターハイに向けて 
  ①新体育館の機能・規模と予算措置について伺う 
  ②競技者の強化対策と運営に係る本市の役割に

ついて伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
５ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
１０．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（３）放課後子ども教室推進事業について 
  ①同事業は放課後の子どもたちの居場所づくり  

と思うが学童クラブとの連携や今年度実施す

る事業の内容を伺う 
  ②実施する活動拠点は何箇所で週何回か、また費

用などについて伺う 
  ③事業計画、安全管理、人員配置などの運営につ

いて伺う 
 
（４）学校給食について 

①本市の学校給食において中国産ギョーザやそ

の他冷凍食品の使用状況はどうなっているの

かについて伺う 
 

（５）給食費について 
  ①原油高騰による、材料費の高騰、保護者への負

担について伺う 
  ②給食費の納入状況について伺う 
   ア．給食費の未納は全体で何パーセントでその

理由について伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
６ 

 
仲村 未央 

 
護憲フォーラム 

 
１．沖縄市内における米軍構成員等の

犯罪発生状況について報告を求める 
 
 
 
２．在日米軍再編及び日米地位協定の

抜本的な見直しについてうかがう 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．沖縄市の雇用対策についてうかが 

 う 
 
 
 
 

 
（１）過去 5年間の件数及び犯罪内容(項目) 
（２）犯罪発生の時間帯、地域別の実態 
（３）沖縄警察署の建て替え及び設置場所について市 

長の考えを聞く 
 
（１）再編による負担軽減策として、嘉手納基地から 

の訓練移転はなされたか 
（２）騒音発生回数、騒音レベルは軽減されたか、米 

軍再編前と後の観測データの結果を示されたい 
（３）日常の負担、被害の実態と再編交付金について 

市はどのように認識しているか 
（４）「ベースタクシー」が米軍に支払う契約金の法 

的根拠は何か 
（５）日米地位協定の見直しに向けどのような要求、 

行動を実施するのか 
 
（１）市就労支援センター設置から今日までの取り組 

み、実績、課題を聞く 
（２）若年層、子育て中、障がい者をとりまく雇用の 

実態はどうか、相談支援体制及び施策の充実につ 
いてうかがう 

（３）市民の雇用が期待できる企業の展開、とは何か 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
６ 

 
仲村 未央 

 
護憲フォーラム 

 
４．｢こどものまち｣に向けた取り組み、 
福祉、教育等のこどもに関わる施策

の展開についてうかがう 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．高齢者を支える医療、福祉につい 

 て 

 
（１）こどものまち宣言がめざすもの、及び推進プラ

ンの取り組みについて聞く 
（２）次世代育成支援行動計画の達成状況、後期計画

に向けた課題と展望を聞く 
（３）乳幼児医療費助成の充実について内容を聞く 
（４）沖縄市保育充実計画の方向性、認可外保育施設

の支援拡充について聞く 
（５）フッ化物洗口による保育園での集団虫歯対策導

入についての検討、情報収集について 
（６）幼児教育の充実とは何か、現場の実態について

うかがう 
（７）不登校児童生徒への支援の充実について聞く 
（８）特別支援教育の現場の推進体制、教育補助者、

介助者の増員について聞く 
 
（１）高齢者がんじゅう計画の取り組み、推進体制を

聞く 
（２）ひとり暮らし高齢者 SOS対策事業の内容 
（３）後期高齢者医療制度に関する健康診査の負担軽

減、制度の説明は十分に行われているか 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
６ 

 
仲村 未央 

 
護憲フォーラム 

 
６．保健、医療、福祉の連携強化に向

けた取り組みをうかがう 
 
 
 
 
 
７．東海市との災害時相互応援協定に

ついて 
 
 
 
８．中心市街地の活性化について 
 
 
 
９．キャンプ瑞慶覧地区の返還、跡利

用について 
 
 
 

 
（１）新たに健康推進室を設置することの意義は何か 
（２）沖縄市食育推進計画における保健、教育、農水

産分野の連携の必要性、推進体制のイメージをう

かがう 
（３）障がい児デイサービス「つくし園」で提供され

る支援の拡充を求める 
 
（１）東海市の災害時に沖縄市が取るべき対応、体制

について 
（２）沖縄市の災害時に東海市に応援要請する対応は

どのようなものか 
 
（１）タウンマネージャーを派遣する、としているが、

どのような専門性、役割を担う人材か、事業の内

容をうかがう 
 
（１）返還、跡利用に向けたスケジュールと課題をう

かがう 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
６ 

 
仲村 未央 

 
護憲フォーラム 

 
10．下水道事業について 
 
 
 
 
11．入札改革について 

 
（１）久保田地区の汚水管の整備計画について 
（２）下水道施設の劣化状況、整備計画を聞く 
（３）市内の下水道敷設率と実際の接続率、地域の実

態を示されたい 
 
（１）市が新たに取り組んでいる「総合評価方式」に

ついて、実施状況や課題を聞く 
（２）本格導入に向けたスケジュールを聞く 
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順 位 氏  名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
７ 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
仲宗根 弘 

 
新進の会 

 
１ 施政方針について 

 
(1)平成十九年度の施政方針との違いについて 
① 法定外目的税など新たな自主財源等の確保は 
②「前例踏襲」や「一度始めた事業はとにかく継続す

る」という行政運営のあり方を抜本的に改め、今

年度の施政方針との関連は 
  
(2)中心市街地の活性化と雇用の創出について 
① 中心市街地活性化基本計画の認定取得とは 
② 市民の雇用が期待できる企業の展開がすすんでい  

   ますとは 
 
(3)こどものまちの推進です 
① こどもたちからの市長にあてた手紙等の返信は 
② こどもたちの安全対策は 

 
(4)尊重しあい平和の心を大切にするまち 
①「人権の花」運動や特設人権相談所の開設とは 

 
(5)闊達な市民性とチャンプルー文化を発信するまち 
 ① 一区一品活動の支援とはフォローアップまで検討

するのか 
 
(6)世界にはばたく心豊かな人を育むまち 
① 地域住民との交流活動を行う放課後こども教室推 

   進事業の実施について 
② 市民ニーズに対応した新たな図書館づくりとは 
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順 位 氏  名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
７ 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
仲宗根 弘 

 
新進の会 

 
１ 施政方針について 
 
 
 
 
 
 

 
(6)世界にはばたく心豊かな人を育むまち 
③ 県道２０号線の拡幅にともない仲宗根貝塚の発掘 

   調査の実施とは 
 
(7)楽しく支えあい安心して生活できるまち 
① 沖縄市保育充実計画の策定について 
② 高齢者の新たにひとり暮らし高齢者 SOS対策事業

について 
 
(8)力みなぎる産業のリンクを興すまち 
① 知花花織の製品開発や担い手育成をすすめ地域ブ 

   ランド創出に向けて、組合の設立を支援とは 
 
(9)環境と調和する国際都市を創るまち 
① 自治会等各種団体による、地域に根ざした公園管 

理を促進しますとは 
② 住居表示整備事業で明道、美原の件の取組みは 
③ 生活扶助世帯に対する下水道への接続補助とは 

 
(10)組織の見直しについて 
 
(11)市政懇談会の実施の具体的計画は 
 
(12)行政需要への的確な対応と事業本来の趣旨や目的 
  などをふまえ、緊急性や優先性、効果等を十分に 
  検証し、財政の健全化を図っていくとは 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
８ 

 
仲眞 由利子 

 
新・沖縄クラブ 

平成 20年度施政方針 
１．１点目より中心市街地の活性化と

雇用の創出 
 
 
 
 

２．３点目より健康で安心できる暮ら

し 
 

３．５点目より公共施設の整備 
 
 
 
 
 

４．世界にはばたく心豊かな人を育む

まち 
 
 
 

 
（１）P.４ 市民に対して音楽活動の支援をやってい 
く様ですが支援の具体的な内容を伺います 

（２）P.５ 市民の雇用が期待できる企業の展開が進
んでいるとの事ですが詳しい内容をお伺いしま

す 
  
（１）P.７ 国保について新たな支援策や医療費の適

正化に取り組む様ですが具体的に教えて下さい 
 
（１）P.８ スポーツコンベンションシティを掲げる

本市で平成 22年に開催される全国高等学校総合
体育大会に向けて施設の充実に取り組んでいく

との事ですが、どの様な施設を計画しております

か伺います 
 
（１）P.13 インターハイに向けて実行委員会の設置

は、いつ、何人、人選は、詳しく教えて下さい 
（２）P.13 体育館新増改築工事の進捗状況と予算と

面積について伺います 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
８ 

 
仲眞 由利子 

 
新・沖縄クラブ 

 
５．力みなぎる産業のリンクを興すま  

 ち 
 
 
６．自由・闊達な市民性とチャンプル

ー文化を発信するまち 
 
 
７．楽しく・支えあい安心して生活で

きるまち 
 
 
 
 
８．組織の見直しについて 
 
 
 
 
 
 

  
（１）P.19 スポーツコンベンションシティを推進す

るためスポーツ施設の充実を図るとありますが

具体的な内容と計画を伺う 
 
（１）P.12 多言語による情報提供と各種相談事業と

語学ボランティア講座は何ヶ国語を予定してい

ますか伺います 
 
（１）P.15 出前児童館を実施するとありますがどの

様な内容と計画ですか伺います 
（２）P.16 高齢者の見守り対策として、一人暮らし

高齢者 SOS 対策事業を新しく計画している様で
すが内容を教えて下さい 

 
（１）P.23 経済文化部では｢にぎわい創造室｣を新た

に設置する様ですが内容を伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
９ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）米軍基地の負担軽減と在日米軍再編最終報告に

ついて伺う。 
（２）中心市街地活性化基本計画の認定取得の方法と

関係省庁について伺う。 
（３）市街地活性化は喫緊な課題だとして、職、住、

遊、学空間等と平成 19年度の商、住、遊空間等
の違いと集積の方法と方針について伺う。 

（４）年齢的な制限等、再就職が難しい中高年の方々

への支援や障がい者の就労後のフォローアップ

支援の方法について伺う。 
（５）県道 20号線シンボルロードの個性的な沿線の

景観整備のデザインについて伺う。 
（６）まちの未来を託す子ども達が健やかに成長して

いくための育ちを支援を行なう方針について伺

う。 
（７）学校教育環境の整備として 
①小学校の余裕教室等利用方法と学校安全対策の

方針について伺う。 
②放課後こども教室推進事業の計画と空教室につ

いて、各小中学校の数と指導形態について伺う。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
９ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（８）平成 22年度の全国高等学校総合体育大会(イン

ターハイ)の準備体制について伺う。 
（９）次世代育成支援対策行動計画の紹介をお願いし

ます。 
後期計画策定についてと環境整備についてを

伺う。 
（10）放課後児童クラブの支援の主管と指導方法につ

いて伺う。 
（11）公立保育所のあり方と認可保育所の定員増に伴

う施設整備の支援を実施し、待機児童の解消をす

るということですが、その方法と指針について伺

う。 
（12）沖縄市の地産地消についての取り組みについて

伺う。 
（13）市農産物の高付加価値化や地域ブランド化の促

進と計画について伺う。 
（14）学校給食と地産地消について、農水課と学校給

食センターの栄養士の取り組みと計画について

伺う。 
（15）パヤオ漁業の大型漁船導入についてとパヤオ鮮

魚直売店運営と観光について伺う。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
９ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（16）中部ファーマーズマーケットちゃんぷるー市場

へ出荷している何％が市民か伺う。 
 
（17）公共施設整備について 
  ①比屋根小学校体育館整備について伺う。 
  ②比屋根小学校プール整備について伺う。 
  ③市立体育館整備について伺う。 
  ④市立野球場整備について伺う。 
  ⑤社会福祉センター整備について伺う。 
 
（18）ブラジル、アルゼンチン移住 100 周年記念式

典への参加と子弟への支援について伺う。 
 
（19）土地区画整理事業の 5 年前の事業と現在の事

務内容等について伺う。 
 
（20）建設部に都市整備室の新設により、現在の業務

と都市整備室の業務内容の違いについて伺う。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
９ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
２．米兵女子中学生暴行事件について 
 
 
 
 
 
 
 
３．食育推進会議 
 
 
４．学校給食事業について 
 
 
 
 
 
５．学校通学区域再編について 
 
 
６．防災対策について 
 

 
（１）米兵女子中学生暴行事件に対する市の取り組み

と考え方について伺う。 
（２）県民大会開催について伺う。 
（３）在沖米軍終日無期限基地外外出禁止令について

伺う。 
（４）本市に米軍の居住者の世帯数と人数を調査して

いますか、伺う。 
 
（１）沖縄市食育推進会議の設置の目的について伺 

う。 
 
（１）学校給食事業の委員の役割について伺う。 
（２）学校給食費の徴収方法と徴収率について各セン

ター毎に伺う。 
（３）栄養士の児童、生徒の発育調査を行なったこと

があるか、その実施報告を伺う。 
 
（１）沖縄市全域の学校通学再編を行う必要があると

考えますが、市長の考え方を伺う。 
 
（１）防災対策を友好都市との取り組みについて伺

う。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
９ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
７．学力テストについて 
 
８．18歳成人について 
 
 
９．職員研修について 
 
 
 
10．30人学級についいて 
 

 
（１）学力テスト以後の学力向上対策について伺う。 
 
（１）成人年齢を 18歳に引き下げることへの是非に

ついて伺う。 
 
（１）人材育成の基本的な考え方を示し、職員の政策

形成能力の向上を図る為にどのような施策を行

なったか伺う。 
 
（１）県教育委員会は新年度より 30人学級を導入す

ることを決めたことに対して、沖縄市教育委員会

の 30人学級 4月導入の進捗状況について伺う。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


